

50 Jahre Musikschule Muri-Gümligen

Das halbe Jahrhundert wird still gefeiert

Die Musikschule wird in diesem Jahr 50 Jahre alt. Am kommenden Wochenende hätte das Jubiläum mit dem «Festival im Mettlenpark» gefeiert werden sollen – die Coronapandemie machte dem Event einen Strich durch die Rechnung.

Die wunderschöne Villa Mettlen mit dem Mettlenpark wurde 1970 auf Wunsch vom ehemaligen Besitzer Dr. C.G. Tauber zum Begegnungs- und Kulturzentrum umgestaltet. Davor diente das Herrenhaus als Nervenklinnik. Wegen der grossen Liebe zur Musik der kranken Tochter des Arztes, sollte die Villa Mettlen künftig zu musikalischen Zwecken genutzt werden.

Am 17. März 1970 wurde die Musikschule Muri-Gümligen mit grosser Unterstützung der Gemeinde Muri gegründet. Die Geschichte der Musikschule begann mit 204 Schülerinnen und Schülern und 18 Lehrpersonen, die 10 Instrumente unterrichteten. Heute gehört die Musikschule Muri-Gümligen mit 39 Lehrpersonen, über 600 Schülerinnen und Schülern und dem Angebot von 35 Instrumenten und 45 verschiedenen Fachgebieten zu den bedeutendsten Institutionen in der Gemeinde.

Auf vier Stockwerken klingt, schallt, trommelt, trällert, singt und tönt es aus allen Zimmern in verschiedenster Art und Weise. Viele Kinder und Jugendliche aus Muri und Gümligen, aber auch Erwachsene gehen dieser wertvollen Freizeitbeschäftigung nach – das Spielen eines Instruments begleitet uns oft ein Leben lang. Doch auch einige heutige Berufsmusiker haben hier ihre Leidenschaft zur Musik entdeckt und ihre ersten Töne gespielt.



Das Leitungs-Team der Musikschule: Franziska Mühlheim (Buchhaltung), Andy Mettler (Schulleiter) und Pia Messer (Sekretariat). Bilder: zVg

Entwicklung zu einer modernen Bildungsinstitution

«Seit nunmehr 50 Jahren engagiert sich die Musikschule Muri-Gümligen mit viel Herzblut für die Musikausbildung der Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen aus der Gemeinde», sagt Andy Mettler, der das Haus nun schon

seit 19 Jahren führt. «Inzwischen haben wir uns zu einer modernen Bildungsinstitution entwickelt.» Denn 2005 folgte ein weiterer Meilenstein: Die Musikschule Muri-Gümligen war die erste Musikschule Europas welche das Qualitätslabel EFQM erhielt. Die klassische Musikschule mit den Schwer-

punkten Geige und Piano wurde zu einer vielfältigen Bildungsstätte, die auch Elemente aus Rock, Pop und Jazz im Angebot hat.

Die Musikschule hat sich auch immer mehr mit der Gemeinde vernetzt – nicht nur mit verschiedenen Konzerten und Anlässen in der Villa Mettlen selbst, aber auch an anderen Orten in Muri und Gümligen. Die Musikschule leistet auch mit Anlässen wie den Bandwochen oder den Musiklagern einen grossen Beitrag zu den kulturellen Aktivitäten. Zudem wurde im Lauf der Zeit die Zusammenarbeit mit der Volksschule immer intensiver.

Das grosse Festival muss verschoben werden

Am kommenden Samstag, 20. Juni 2020 hätte im Park der Villa Mettlen ein grosses Fest für die ganze Bevölkerung der Gemeinde stattfinden sollen, um das glanzvolle Bestehen der Musikschule Muri-Gümligen zu feiern: Das Festival im Mettlenpark! Leider musste dieser Anlass wegen der Coronakrise auf Samstag, 25. Juni 2022 verschoben werden. Die Hoffnung auf einen musikalischen Höhepunkt im Jubiläumsjahr ist aber noch nicht gestorben. «Wir sind zuversichtlich, dass das Mettlenkonzert vom 8. November 2020 durchgeführt werden kann», sagt Andy Mettler.

PD/pp



Konzert in der Villa Mettlen im März 1986.



Eindruck vom Barockfest in der Villa Mettlen und im Park aus dem Jahr 2000.